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2014-05-14-2013/2014-AS-6.5 

 
SYNDICAT DU PERSONNEL ENSEIGNANT DU COLLÈGE AHUNTSIC (FNEEQ-CSN) 

9155, rue St-Hubert, Local G-1140 - Montréal H2M 1Y8 - 388-8696 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
PROCÈS-VERBAL 

 
Réunion du ................................................................................................................................... 14 mai 2014 
Heure ..........................................................................................................................................................  9 h 
Lieu  ...................................................................................................... CAFÉTÉRIA DU BLOC G (G-1510) 
 
PRÉSENCES – 159 personnes ont signé la feuille des présences 
OUVERTURE – L'assemblée est ouverte à 9 h 5. 
 

1. NOMINATION À LA PRÉSIDENCE DE L'ASSEMBLÉE 
Robert St-Amour propose Sébastien Paquin-Charbonneau. Il accepte et est élu président d'assemblée. 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Recommandation 24 
Que l’ordre du jour soit le suivant : 
1. Nomination à la présidence de l’assemblée 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption des procès-verbaux des assemblées du 13 février et du 13 mars 2014 
4. Acceptation des nouveaux membres 
5. Informations 
        5.1  Négociations 
        5.2  Grief sur la reprise des journées de grève 
        5.3  Party de fin de session 
6. Rapports et recommandations 
        6.1  Conseil exécutif 
        6.2  Comité des relations du travail 
        6.3  Commission des études 
        6.4 Comité de délégués syndicaux 
        6.5 Comité école et société 
        6.6 Comité de santé et sécurité 
        6.7 Comité d’action et de concertation en environnement (CACE) 
        6.8  Autres comités 
        6.9  États financiers 
7. Élections 
        7.1  Présidence des élections pour 2014-2015 (1 poste à combler + 1 substitut) 
        7.2  Élection des vérificateurs pour 2013-2014 (2 postes à combler) 
        7.3  Désignation de scrutateurs 
        7.4  Conseil exécutif pour 2014-2015 (9 postes à combler) 
        7.5  Comité des relations du travail pour 2014-2015 (1 poste à combler + 1 substitut) 
        7.6  Commission des études pour 2014-2015 (4 postes à combler - toutes provenances, 2 du secteur   

      technique, 1 du pré-universitaire - 1 de la formation générale; 1 poste pour la formation 
générale – 1 poste pour les Sciences humaines – 1 poste pour les Sciences de la nature – 1 poste 
pour les Techniques physiques – 1 poste pour les Techniques de la santé) 

        7.7  Comité santé et sécurité pour 2014-2015 (3 postes à combler + 1 substitut) 
        7.8  Comité d’action et de concertation en environnement pour 2013-2014 (4 postes à combler) 
        7.9  Conseil d’administration (1 poste à combler) 
        7.10  Comité de recours (R-11) 
        7.11  Autres postes vacants 
8. Politique d’utilisation des technologies de l’information (PUTI) 
9. Varia 
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Proposée par Mathieu Brière-Provencher 
Appuyée par Robert St-Amour 

Adoptée à l’unanimité 
 

3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DES ASSEMBLÉES DU 13 FÉVRIER ET DU 13 MARS 2014 
Recommandation 25 
Que les procès-verbaux des assemblées générales du 13 février et du 13 mars 2014 soient adoptés tels que 
présentés. 

Proposée par Mathieu Brière-Provencher 
Appuyée par Nicola Grenon 

Adoptée à l’unanimité 

 
4. ACCEPTATION DES NOUVEAUX MEMBRES 

Recommandation 26 
Que l’assemblée générale du SPECA accepte les enseignants ayant adhéré au SPECA depuis le 13 mars 2014 
et dont les noms suivent : Aurélie GIRARD (Biologie) et Jean-François BRISSON (SPU), Karine DROLET 
(Français et lettres). 

Proposée par Philippe Labarre 
Appuyée par Éric Athlan 

Adoptée à l'unanimité 
 

5. INFORMATIONS 
5.1  Négociations dans le secteur public 
Philippe de Grosbois explique que le Front commun 2015 lance une consultation de tous les syndicats 
concernant les demandes de table centrale. L’exécutif devrait recevoir le document sur lequel nous serons 
consultés d’ici la fin de l’année, et pourra l’acheminer aux membres. 
 
5.2  Grief sur la reprise des journées de grève 
Alain Long rappelle ce que la partie patronale nous a présenté en janvier dernier et que nous avons eu mandat 
de rejeter. Il explique que notre contre-proposition a par la suite été rejetée par le Collège ce qui nous place 
devant un seul choix possible : retourner devant l’arbitre Fortin pour lui demander de reconnaître que nous 
devons être rémunérés au taux horaire de chargé de cours pour chaque heure de cours dispensée dans le cadre 
de la reprise des jours de grève à l’hiver et à l’automne 2005. Une date d’audience devrait être fixée sous peu. 
 
5.3  Party de fin de session 
Ugo Nugent rappelle la tenue du souper de fin d’année le 23 mai prochain, et l’importance de s’inscrire pour 
aider à l’organisation. Philippe de Grosbois annonce que dans le cadre de la campagne Merci à vous, le 
« photomaton » sera sur place en début de soirée pour nous inviter à remercier des travailleurs et travailleuses 
du secteur public. 
 

6. RAPPORTS ET RECOMMANDATIONS 
6.1 Conseil exécutif 
Philippe de Grosbois et Josée Déziel présentent le bilan du Conseil exécutif, tant sur le plan de la 
conjoncture sociopolitique que sur le plan de la dynamique locale. Josée Déziel annonce les enjeux qui 
occuperont l’exécutif en 2014-2015. 
 
6.2 Comité des relations du travail (CRT) 
Alain Long présente le bilan des travaux du CRT et les enjeux relatifs aux relations de travail qui se dessinent 
pour 2014-2015. Il remercie les membres du Comité des relations du travail, notamment Louis-Philippe 
Lépine et Hélène Robert, enseignants au CRT élus par l’assemblée. 
 
6.3 Commission des études 
Jean-François Millette présente le bilan de la Commission des études, notamment les principales 
questions qui l'ont occupée en 2013-2014. Il remercie les autres enseignants membres de la Commission 
des études, particulièrement ceux et celles dont le mandat arrive à terme. 
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6.4 Comité de délégués syndicaux 
Jean-François Millette présente le bilan du Comité de délégués syndicaux. Il remercie les délégués pour leur 
participation, notamment à l’assemblée du 13 mars dernier où ceux-ci ont animé les ateliers. 
 
6.5 Comité école et société 
Laurence Daigneault Desrosiers présente les travaux du Comité, qui portaient en 2013-2014 sur la 
conciliation famille-travail et remercie la quinzaine de professeurs qui ont travaillé sur cette question. Suite à 
ses travaux, le Comité soumet deux recommandations à l’assemblée. 
 
Recommandation 27 
Considérant que les échanges d’horaire de gré à gré entre enseignants permettent non seulement de résoudre 
des problèmes de conciliation famille-travail mais aussi de favoriser la conciliation vie personnelle-travail; 
 
Considérant qu’il n'y a pas d'obstacle majeur à une telle mesure et que tous sortent gagnants lorsque des 
échanges sont effectués de gré à gré; 
 
Il est proposé 
 
Que l’assemblée générale mandate le Conseil exécutif pour qu’il fasse des démarches auprès de 
l’Organisation de l’enseignement afin que celle-ci accepte les échanges d’horaires de gré à gré entre 
enseignants et ce, sans qu'une justification soit exigée. 
 

Proposée par Sylvain Beausoleil 
Appuyée par Sami Massoud 

 
Un amendement est proposé : 
Ajouter « pour un cours identique » après « entre enseignants ». 
 
Proposé par Philippe Labarre 
Appuyé par Jacinthe Chevalier 
L’amendement est adopté à l’unanimité. 

La proposition est adoptée à l'unanimité. 
 
Recommandation 28 
Considérant qu’un répondant en matière de conciliation famille-travail est nécessaire afin d’établir un 
dialogue avec l’administration sur ce sujet; 
 
Considérant que le Conseil exécutif du SPECA désignera aussi en son sein un répondant en matière de 
conciliation famille-travail; 
 
Considérant que le système de répondant facilitera dans l'avenir l'exploration de différentes mesures de 
conciliation famille-travail; 
 
Il est proposé : 
 
Que l’assemblée générale mandate le Conseil exécutif pour qu’il fasse des démarches auprès de la Direction 
afin qu’un répondant en matière de conciliation famille-travail soit désigné parmi le personnel d’encadrement. 
 

Proposée par Gaston Sauvé 
Appuyée par Philippe Labarre 

Adoptée à l'unanimité 

 
 
6.6 Comité santé et sécurité 
Alain Long présente le bilan du Comité santé et sécurité et les principaux dossiers qui ont occupé ledit 
Comité. Il remercie les enseignants qui ont fait partie du Comité en 2013-2014. 
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6.7 Comité d’action et concertation en environnement (CACE) 
Claude Maryse Lebeuf présente le bilan du CACE, particulièrement les bons coups du Comité en 2013-2014 
et les pistes pour 2014-2015. Elle remercie ses collègues enseignants du CACE. 
 
6.8 Autres comités 
La liste des autres comités du Collège comportant des membres enseignants est projetée à l’écran. 
 
Recommandation 29 
Que mandat soit donné à l’exécutif du SPECA de désigner les enseignants qui seront membres du Comité de 
perfectionnement en 2014-2015 sur la base des critères déjà votés par l'assemblée générale, à savoir la 
représentativité des secteurs et la continuité dans l'équipe. 
 

Proposée par Nicola Grenon 
Appuyée par Mathieu Brière-Provencher 

Adoptée à l'unanimité 

 
6.9 États financiers 
Ugo Nugent présente les états financiers. Il remercie les vérificateurs financiers, Sylvain Beausoleil et 
Dominique Lussier, ainsi que Suzie Tremblay pour son travail de tenue des livres comptables. 
 
Recommandation 30 
Que l'assemblée générale du SPECA accepte l’État des résultats du SPECA pour la période s'étendant du 
1er septembre 2012 au 31 août 2013, le bilan financier 2012-2013, et les prévisions budgétaires du SPECA 
pour la période s’étendant du 1er septembre 2014 au 31 août 2015 (tels que présentés dans le document 2013-
2014-AS-6.1), ainsi que le rapport des vérificateurs présenté dans le document « Rapports syndicaux 2013-
2014 ».  

Proposée par Philippe Labarre 
Appuyée par Michel Desmarais 

Adoptée à l'unanimité 

 
Recommandation 31 
Que le fonds de grève actuellement en construction soit renommé « fonds de réserve » de manière à élargir la 
portée de son utilisation; 
 
Que 75 % des surplus accumulés du SPECA au 31 août 2013 soient affectés à l’atteinte de l’objectif de 500 $ 
par ETC pour ce fonds de réserve, tel qu’établi lors de l’assemblée générale du 24 octobre 2013; 
 
Que les modalités de l’utilisation de ce fonds de réserve soient déterminées lors de la prochaine assemblée 
générale par le biais d'une modification des Règlements du SPECA. 
 

Proposée par Robert St-Amour 
Appuyée par Jean Trudelle 

Adoptée à l'unanimité 

 
Un avis de motion est reçu par l’assemblée. 
 
Avis de motion en vue de la prochaine assemblée générale 
Proposition d’ajout aux règlements du SPECA et d’ajustement de la numérotation en conséquence. 
 
« Article 45 : Fonds de réserve du SPECA 
 
Le fonds de réserve du SPECA est une portion budgétaire accumulée et entretenue avec les cotisations 
syndicales des membres qui peut être utilisée aux fins suivantes : 
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• dépenses encourues en raison d’une grève (prestations aux membres, mobilisation, tenue de 
rencontres, etc.); 

• amendes et frais juridiques extraordinaires; 
• autres cas de force majeure et situations d’urgence. 

 
Le retrait d’argent du fonds de réserve et, le cas échéant, les modalités de sa distribution aux membres, sont 
votés en assemblée générale. 
 
Le trésorier s’assure du maintien en état du fonds de réserve et en rend compte lors de la présentation 
annuelle des états financiers. Si nécessaire, il recommande à l’assemblée des choix budgétaires visant à 
entretenir le fonds. » 
 
Recommandation 32 
Que l’assemblée générale du SPECA reçoive l’ensemble des bilans tels que présentés dans le document 
« Rapports syndicaux 2013-2014 ». 

Proposée par Véronique Rodriguez 
Appuyée par Sami Massoud 

Adoptée à l’unanimité 
 
Recommandation 33 
Motion de félicitations 
Qu’une motion de félicitations soit adressée aux membres sortants de l’exécutif du SPECA pour le travail 
accompli au cours de l’année scolaire 2013-2014. 

Proposée par Louis-Philippe Lépine 
Appuyée par Nicola Grenon 

Adoptée à l’unanimité 
 

7. ÉLECTIONS 
 7.1 Présidence des élections 2014-2015 (1 poste à combler) 

Alain Cadotte propose Ginette Cartier. Elle accepte et est élue par acclamation. Martin Bouchard propose 
Louise Forget comme substitut. Elle accepte et est élue par acclamation. 

 Ginette Cartier agit comme présidente d’élection et Sébastien Paquin-Charbonneau comme secrétaire.  

 7.2 Élection des vérificateurs pour 2013-2014 (2 postes à combler) 
Jacinthe Chevalier propose Sylvain Beausoleil. Catherine Bouchard propose Philippe Labarre. Les deux 
candidats acceptent et sont élus par acclamation. 

 7.3 Désignation de scrutateurs 
Mathieu Brière Provencher, Véronique Rodriguez, Robert St-Amour et Kim Riverin agissent à titre de 
scrutateurs. Ils sont élus par acclamation. 

 7.4 Conseil exécutif pour 2014-2015 (9 postes à combler) 
À LA PRÉSIDENCE:  Josée Déziel 
Proposée par Ugo Nugent 
Secondée par David Schwinghamer 
Secondée par Robert St-Amour 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LA CANDIDATE EST ÉLUE PAR ACCLAMATION. 
 
À LA VICE-PRÉSIDENCE AUX RELATIONS DE TRAVAIL  Alain Long 
Proposé par Ugo Nugent 
Secondé par Céline Vatrin 
Secondé par Lise Joly 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LE CANDIDAT EST ÉLU PAR ACCLAMATION. 
 
À LA VICE-PRÉSIDENCE AUX AFFAIRES PÉDAGOGIQUES  Jean-François Millette 
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Proposé par David Schwinghamer 
Secondé par Robert St-Amour 
Secondé par Érice Ahtlan 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LE CANDIDAT EST ÉLU PAR ACCLAMATION. 
 
AU POSTE DE SECRÉTAIRE  Philippe de Grosbois 
Proposé par Philippe Boudreau 
Secondé par Carole Potvin 
Secondé par Julie Gauthier 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LE CANDIDAT EST ÉLU PAR ACCLAMATION. 
 
AU POSTE DE TRÉSORIER  Lysann Hounzell 
Proposée par François Chano 
Secondée par Annie Gauthier 
Secondée par Louis-Philippe Lépine 
SEULE CANDIDATURE RECUE, LA CANDIDATE EST ÉLUE PAR ACCLAMATION. 
 
AUX POSTES DE DIRECTRICES ET DE DIRECTEURS (4 postes à combler): 
CANDIDATE:  Élaine Baribeault 
Proposée par Gaston Sauvé 
Secondée par Elsa Myotte 
Secondée par Sylvain Beausoleil 
 
CANDIDATE:  Laurence Daigneault Desrosiers 
Proposée par Josée Déziel 
Secondée par Alain Long 
Secondée par Philippe Labarre 
 
CANDIDAT:  Nicola Grenon 
Proposé par Josée Déziel 
Secondé par Ugo Nugent 
Secondé par Philippe Jolicoeur 
 
CANDIDATE:  Dominique Rioux 
Proposée par Jean-François Millette 
Secondée par Daniel Cholette 
Secondée par Jean Karam 
 

 7.5 Comité des relations du travail pour 2014-2015 (2 postes à combler) 
Jean-Luc Filiatreault propose Louis-Philippe Lépine comme délégué régulier et André Décary propose Ugo 
Nugent comme substitut. Ils acceptent et sont élus par acclamation. 
 

 7.6 Commission des études 
 Neuf postes sont à combler : 

Formation générale 
Philippe Labarre propose Dominique Rioux. François Journault appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation. 

 
Sciences humaines 
Sylvain Lacoursière propose Jean-François Millette. Daniel Cholette appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 
 
Sciences de la nature 
Matthieu Devito propose Éric Athlan. Robert St-Amour appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 
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Techniques physiques 
André Martineau propose Robert St-Amour. Mathieu Brière-Provencher appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation.  
 
Techniques de la santé 
Éric Lachance propose Lise Bergevin. Anne-Marie Viau appuie. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation.  
 
Toute provenance - Technique 
Chantal Messier propose Lise Joly. France Lefebvre propose Sophie Crevier.  
Il n’y a pas d’autre candidature. Les candidates acceptent et sont élues par acclamation. 
 
Toute provenance - Pré-universitaire 
Alain Cadotte propose Ginette Cartier. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation. 
 
Toute provenance - Formation générale 
Chantal Deslauriers propose Julie Cloutier. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation. 
 

 7.7 Comité santé et sécurité pour 2014-2015 (3 postes à combler) 
Sylvie Pharand propose Chantal Asselin, Alain Long propose Richard Lebel, Marlène Fréchette propose 
Julie Milette et Jean-François Millette propose Alain Long comme substitut. Tous acceptent et sont élus par 
acclamation.  
 
7.8 Comité d’action et de concertation en environnement pour 2014-2015 (4 postes à combler) 
Véronique Rodriguez propose Claude Lebeuf, Kim Riverin propose Gabriel Rocque, Ugo Nugent  propose 
Jean La Roche. Tous acceptent et sont élus par acclamation. Un poste demeure vacant. 
 
7.9 Conseil d’administration (1 poste à combler) 
Sébastien Paquin-Charbonneau se propose. 
Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 
 
7.10 Comité de recours (R-11) (1 poste à combler) 
Alain Cadotte propose Ginette Cartier. 
Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation. 
 

 7.11 Autres postes vacants 
Comité conseil de la recherche : 1 représentant (secteur pré-universitaire) 
Véronique Rodriguez propose Maria Baruffaldi comme représentante du secteur pré-universitaire. Elle 
accepte par procuration et est élue par acclamation. 
 
Comité de veille interculturelle (1 poste à combler) 
Kevin Sylvestre propose Mathieu Brière-Provencher. Il accepte et est élu par acclamation. 
 

8. POLITIQUE D’UTILISATION DES TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION (PUTI) 
Philippe de Grosbois et Laurence Daigneault Desrosiers présentent le projet de Politique sur l’utilisation des 
technologies de l’information, qui fait suite aux discussions ayant cours lors de l’année. Les trois syndicats du 
Collège, l’association étudiante et la Direction ont participé aux négociations.  
 
Recommandation 34 
Que l’assemblée générale du SPECA accepte le projet de Politique d’utilisation des technologies de 
l’information (PUTI) soumis par les représentants enseignants du comité d’élaboration de la PUTI, étant 
entendu que des ajustements mineurs pourraient être apportés à ce projet suite au retour de consultation des 
autres syndicats du Collège. 
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Proposée par Kevin Sylvestre 
Appuyée par Chantal Deslauriers 

Adoptée à l’unanimité 
 
Un amendement est proposé : « Que des ajustements significatifs permettant de garantir l’utilisation des TI 
par le SPECA soient ajoutés » 
 
Proposé par Stéphane Gill 
Appuyé par Philippe Boudreau 
Le vote est demandé. 
L’amendement est rejeté. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

9. VARIA 
Nicola Grenon propose une motion de félicitations pour Suzie Tremblay. 
Appuyée par l’ensemble de l’assemblée. 
 
 
 
Levée de l’assemblée : l’assemblée est levée à 11 h 55. 
 
 
Adopté le : __________________________________ 
 
 
 
_____________________________________ ________________________________________ 
Présidente Secrétaire 


